

## La nación

*Elite*, 1.464. zk., 1953-10-24.

- Saludos a un COLEGA que ha nacido esta semana con el mismo nombre.
- GUAYANA ha ocupado esta semana en los periódicos más espacio que ningún otro tema. Interrogante: ¿Comunismo, nacionalismo?
- Si sólo persigue INDEPENDENCIA, el movimiento está justificado: "Creemos que es impropio –dijo el Canciller Otáñez a los periodistas– que continúen los regímenes de vasallaje en el ámbito de América".
- *Pero –añadió el Dr. Otáñez– estimamos que cualquier cambio debe hacerse sin proceso de VIOLENCIA, por la libre determinación de los pueblos.*
- Dijo, además, que ese punto está contenido en unas declaraciones del acto final de la IX Conferencia Internacional Americana que se reunió en Bogotá el año 1948. El asunto de las Colonias será tratado en la X CONFERENCIA.
- El lunes quedó inaugurado en Caracas la III Conferencia Latinoamericana de Nutrición con asistencia de delegados de países americanos, Francia, Holanda y España.
- *El paso de PEATONES será regulado –dijo el Bachiller Fuentes refiriéndose a la Avenida Este-Oeste 1– mediante un sistema de luces que detendrá por unos instantes la circulación motorizada para permitir los cruces de público.*
- Recordamos al Bachiller que también en la Avenida Bolívar *cruzan* peatones y que hay otros muchos que no se ATREVEN a cruzar y dan su fatigosa *vueltecita* por El Silencio.
- Otro RECORDATORIO: hay un paso subterráneo para peatones en la Avenida Bolívar, pero nadie puede utilizarlo porque está cerrado al *tráfico-peatón*. Menos mal que han descubierto al peatón a tiempo en la Este 1.
- De acuerdo con los datos estadísticos oficiales Venezuela aumentará este año su población en más de 200.000 HABITANTES.
- En los cinco primeros meses de 1953 se registraron en todo el país 103.790 NACIMIENTOS y 21.322 DEFUNCIONES. Diferencia: 82.468.

- Se dió la buena-pro a propuesta por 23.137.000 bolívares para construir el MALECON Este de la Barra de Maracaibo. Hubo ofertas hasta de 68 millones.

- La LAV inaugura el 8 de noviembre sus vuelos a Europa, saliendo de Maiquetía y cubriendo Lisboa-Madrid-Roma con escalas de Bermudas y Santa María.

- El 13 de octubre coincidió en *martes* y la SUPERSTICION redujo los viajes al exterior a un mínimo notable desde hace seis meses. De un promedio de 120 pasajeros sólo salieron el martes 43 en total.

- Según informa el Boletín del BANCO CENTRAL DE VENEZUELA, el déficit en compra-venta de divisas durante el pasado mes de agosto alcanzó a más de 15 millones de dólares.

- Esta semana comenzarán a circular los NUEVOS BILLETES de 100 bolívares impresos en Londres para el Banco Central de Venezuela.

- Según el Banco Central, el índice general de los precios al por mayor aumentó de 171,86 puntos (julio) a 173,40 (agosto); lo que significa un aumento de 1,54 puntos. El mayor aumento fué registrado en el capítulo "Productos Alimenticios y Bebidas", que subió 3,68. Se produjo, sin embargo, ligeras bajas en otros productos, atenuando el alza.

- Llegó la Misión de la Oficina Internacional del Trabajo, que viene a estudiar la situación de la mano de obra en Venezuela. Fué recibida por el Ministro del Trabajo, D. Carlos Tinoco Rodil.

- 10.414 IDEAS fueron presentadas a la Creole por sus trabajadores desde el año 1950 hasta ahora. Según estadísticas, el año 1952 dió un promedio de 28.00 ideas en los EE.UU., mientras en el mismo tiempo en Venezuela alcanzó a una media de 31.70. *Quiere decir –comentó la prensa– que el índice de imaginación del venezolano es superior al norteamericano.*

- Ha sido constituida una *Sociedad Amigos del Avila* para erigirse en su defensa y se le conserve como Monumento Nacional. Está integrada por botánicos, ingenieros forestales, escritores y pintores.

- *Ni funicular ni urbanizaciones deben permitirse en el Avila,* –declaró el Dr. E.P. De Vellard.

- El Presidente del Ferrocarril del Táchira se propone solicitar que el Gobierno nacionalice la vía férrea tachirensis.

- Según declaró el Coronel Félix Román Moreno, Ministro de Comunicaciones, ya ha sido estudiado el financiamiento del PLAN FERROCARRILERO y sólo espera que el

presidente de la República, Coronel Pérez Jiménez, le llame para discutir el proyecto. *Es decir –anunció– que sólo falta la aprobación presidencial.*

- "No –dijo refiriéndose a la pregunta de si la obra sería, realizada bajo la dirección de la Oficina de Estudios Especiales– el propósito del Gobierno es que Comunicaciones se ocupe del plan ferrocarrilero mediante el Instituto de Ferrocarriles".

- *Continuamos manteniendo –dijo el Ministro de Minas e Hidrocarburos– una producción limitada (de petróleo) dentro del ritmo que como colaboración interamericana nos fijamos hace pocos meses.*

- "Sin embargo –añadió– octubre cerrará con una producción mayor que la de setiembre en 24.000 barriles".